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ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами снег,

ветер северо-западный.
Температура:

ночью и днем -8, -13.

ВАЖНО

ЗАКОНОДАТЕЛЬНАЯ
ИНИЦИАТИВА ВНЕСЕНА
Губернатором области внесена законодательная инициа-

тива о социальной поддержке родителей, имеющих детей
дошкольного возраста.
На рассмотрение областных парламентариев направлена иници-

атива о внесении изменений в областной закон, регулирующий от-
ношения в сфере реализации вологжанами права на образование.
Законопроектом, разработанным в соответствии с федеральным

законодательством, предлагается с 1 января 2007 года установить
частичную компенсацию родительской платы родителям (законным
представителям) детей, посещающих муниципальные образова-
тельные учреждения, реализующие основную общеобразователь-
ную программу дошкольного образования.
За одного ребенка компенсация составит 20% от суммы роди-

тельской платы, на второго ребенка - 50%, на третьего ребенка и
последующих детей компенсационные выплаты составят 70% от вне-
сенной платы. На реализацию данного законопроекта потребуется
около 147 млн. рублей.

Представительство Губернатора области и Правительства
области в Законодательном Собрании области.

ВЫСТАВКИ

«ЗЕЛЕНАЯ НЕДЕЛЯ» В БЕРЛИНЕ
По приглашению министра сельского хозяйства России

Алексея Гордеева делегация Вологодской области во гла-
ве с первым заместителем Губернатора Сергеем Громовым
принимает участие в международной выставке «Зеленая
неделя - 2007», которая проходит в Берлине (Германия).
Напомним, что выставка «Зеленая неделя» является крупней-

шим международным форумом по аграрной и продовольствен-
ной тематике.
Вологодская область представлена в составе единой нацио-

нальной экспозиции «Россия». Стенд оформлен в виде русской
деревянной избы, что подчеркивает самобытность и своеобразие
нашего северного края. Гости выставки смогут познакомиться с
потенциалом Вологодчины в производстве продуктов питания - от
мясо-молочной продукции, ликеро-водочных и кондитерских из-
делий до переработки дикорастущего сырья - грибов и ягод. Впер-
вые в экспозицию региона включен раздел, связанный с выращи-
ванием и переработкой льна, производством льняных изделий.
Отметим, что ежегодно выставку посещает более 450 ты-

сяч человек, из них около 100 тысяч - с бизнес-целями. Учас-
тие Вологодской области в этом международном форуме яв-
ляется одним из инструментов политики Правительства обла-
сти по продвижению продукции местных производителей на
внешний рынок, привлечению на территорию области деловых
партнеров и потенциальных инвесторов. В ходе выставки так-
же пройдут многочисленные семинары, встречи, конференции,
которые позволяют участникам перенимать опыт эффективно-
го ведения дела.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

Наталья Николаевна и
ее коллега, учитель исто-
рии Надежда Козлова,
подготовили со своими
учениками вечер памяти
писателя, который с боль-
шим успехом прошел в
Шаламовском доме. На
вечере, проходившем в
форме «устного журна-
ла», ученики средних и
старших классов школы
провели небольшое теат-
рализованное представле-
ние по сюжету из автобио-
графической повести Ша-
ламова «Четвертая Во-
логда», читали стихи,
представили несколько
музыкальных номеров.
Устный журнал назы-

вался «Вы будете гордос-
тью России» - это слова,
которые сказала Варламу
Тихоновичу его учитель-
ница по литературе еще в
начале прошлого века.
Сейчас, по мнению устро-
ителей мероприятия, со-
трудников Шаламовского
дома, творчество нашего

земляка должно стать из-
вестным всем культур-
ным людям. Таким обра-
зом, оправдываются сло-
ва писателя: «...И до зем-
ли не доставая, и твердо
веря в чудеса, моя судь-
ба, еще живая, взлетает
снова в небеса».
Как отметила Елизаве-

та Коновалова, заведую-
щая отделом западноевро-
пейского и русского ис-
кусства Вологодской об-

ластной картинной гале-
реи, «музей жив, пока
сюда приходят дети». Ду-
мается, жив будет не
только музей, но и вся
культура страны.
Устный журнал «Вы бу-

дете гордостью России» -
это лишь небольшая часть
мероприятий, посвящен-
ных 100-летию со дня рож-
дения Варлама Шаламова.
По традиции 17 января, в
день памяти писателя, в

Шаламовском доме собра-
лись почитатели его талан-
та и исследователи творче-
ства. Гостям были пред-
ставлены новые экспонаты
- книги, подаренные Воло-
годской областной картин-
ной галерее друзьями Ша-
ламовского дома. Журна-
лист Валерий Есипов пред-
ставил новую книгу на-
следницы творческого ар-
хива писателя, публикато-
ра его произведений Ири-
ны Сиротинской «Мой
друг Варлам Шаламов»,
которая была издана в
Москве в 2006 году.

Петр ДАВЫДОВ.

Сейчас, чтобы получить по-
ложенные по закону льготы и
пособия, людям приходится
тратить огромное количество
времени и нервов во всевоз-
можных инстанциях ради од-
ной только цели - получения
очередной справки, которая
может оказаться далеко не
последней. Как заметил Евге-
ний Артемов, количество тре-
буемых бумаг иногда может
превышать 20! Смогут ли оси-

лить долговременные хожде-
ния по многочисленным каби-
нетам и тягостные сидения в
очередях люди с ограниченны-
ми возможностями, многодет-
ные матери и другие люди,
имеющие право на предостав-
ление льгот? Этому пора поло-
жить конец, считают област-
ные чиновники. Именно поэто-
му на Вологодчине и стартует
пилотный проект по модели
«Одно окно».

В чем преимущества про-
екта? Модель  «Одно окно»
предусматривает максималь-
ное упрощение процедуры об-
ращения клиентов за социаль-
ной помощью: предоставле-
ние отдельным нуждающимся
категориям граждан или се-
мьям возможности обращать-
ся за получением пособий,
компенсаций, государствен-
ной социальной помощи, иных
выплат в одну структуру, про-
ходить собеседование всего с
одним специалистом, запол-
нять одну форму заявления и
представлять один пакет не-
обходимых документов. Ины-
ми словами, модель «Одно
окно» существенно облегчает
доступ вологжанам к услугам
социальной поддержки, по-
зволяет сократить количество
посещений социальных служб

для обращения за различны-
ми видами помощи и получе-
ния подтверждающих доку-
ментов.
Примеры успешной работы

по модели «Одно окно» есть:
это деятельность социальных
структур Санкт-Петербурга и
Нижегородской области. Так, в
городе Арзамасе, где населе-
ние - 100 тысяч человек, дей-
ствуют 14 пунктов этой моде-
ли, которые предоставляют
практически все услуги соци-
альной поддержки населению:
человек приходит в один из
них, заполняет необходимый
формуляр, и все - дальше его
проблемой занимается соци-
альная служба, и ему ни стоять
в очередях, ни бегать по ин-
станциям не нужно.
Теперь улучшений можно

ожидать и в нашей области:

ДАТА

«ВЫ БУДЕТЕ ГОРДОСТЬЮ РОССИИ»
В Вологде начались мероприятия, посвященные 100-летию

со дня рождения Варлама Шаламова
«Нельзя все время говорить детям, что жизнь состоит только из радостных
моментов и сладких впечатлений, это будет обманом. Мы должны им
рассказать также и о том, что в жизни есть страдания, и при правильном их
восприятии эти страдания могут оказаться очистительными для души
человека. Знакомство и исследование творчества Варлама Шаламова,
я уверена, поможет детям научиться относиться к страданиям правильно:
человек должен оставаться человеком даже в трудных ситуациях, как это
делал Варлам Тихонович», - сказала Наталья Трач, учитель русского языка
и литературы средней школы № 28 Вологды.

первыми опробуют на себе
преимущества «Одного окна»
Череповец и Вологодский му-
ниципальный район. Как ска-
зал глава Вологодского райо-
на Александр Гордеев, работа
социальных служб по модели
«Одно окно» позволит повы-
сить доверие граждан к влас-
ти, сберечь время и нервы. Для
жителей Вологодского района
будут созданы пять специаль-
ных выездных пунктов, работа-
ющих по модели «Одно окно»:
то есть человеку не надо уже
будет ездить в областной
центр за справками - к нему
приедет сама служба, которая
будет рассматривать его обра-
щение. В перспективе работы
по данной модели - не только
предоставление социальных
услуг гражданам, но и решение
различных вопросов, касаю-

щихся разрешения земельных
и имущественных проблем. В
Дании, например, обращаясь в
«Одно окно», можно без всяких
проволочек заменить даже во-
дительское удостоверение.
А чем мы хуже?
Впрочем, чтобы достичь

датских стандартов, нам пред-
стоит еще много поработать: в
конце 2007 года будет прове-
ден анализ результатов экспе-
римента с тем, чтобы распро-
странить его уже на всей тер-
ритории области. Разумеется,
для этого потребуются нема-
лые затраты, но, по словам
первого заместителя Губерна-
тора Ивана Позднякова, дело
того стоит: благополучие со-
граждан - одно из основных
направлений деятельности
власти.

Петр ДАВЫДОВ.

Валерий ЕСИПОВ и Елизавета КОНОВАЛОВА представляют книги, подаренные Вологодской областной картинной галерее друзьями
Шаламовского дома.
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ПРОЕКТ

За социальной поддержкой - в «Одно окно»
«Основная цель начинаемого нами пилотного
проекта по модели «Одно окно» - это сократить
время хождения граждан, нуждающихся
в социальной поддержке, по различным
инстанциям», - сказал начальник департамента
труда и социального развития Вологодской
области Евгений Артемов на совещании, которое
проходило в Правительстве области в минувший
четверг, 18 января.

ОСВЯТИТЬ СВОЕ СЕРДЦЕ
В великий двунадесятый православный праздник Креще-

ния Господня, 19 января, освящается «всех вод естество», как
поется за богослужением. В эти дни верующие люди берут
святую воду, совершают омовение в «иорданях» - крестооб-
разных прорубях на наших водоемах, с тем, чтобы видимое,
телесное омовение способствовало очищению духовному.
По словам Губернатора Вячеслава Позгалева, всем нам нуж-

но стремиться к тому, чтобы святая вода смыла с человеческой
души ложь и прочую грязь. Вя-
чеслав Евгеньевич вместе с ру-
ководством области был на Кре-
щении у чудотворного источни-
ка во имя Смоленской иконы Бо-
жией Матери, где вместе с дру-
гими православными чествовал
этот святой праздник.
Священник Александр Лебе-

дев, освящавший воду в чудо-
творном источнике, сказал:
«Главное, о чем должен знать
каждый человек, - это то, что свя-
тая вода только тогда будет ему
полезна, если он принимает ее с
верой в Бога и стремится жить по
евангельским заповедям».

Петр МИХАЙЛОВ.

ПРАЗДНИКИ

О ГЛАВНОМ

ВЕЛИКОЕ ПЕРЕСЕЛЕНИЕ
В ближайшие годы горожане станут переезжать в сельскую

местность. А за счет нового уклада деревенской жизни Рос-
сия сможет разрешить демографическую ситуацию.
В этом убежден министр сельского хозяйства Алексей Гордеев,

который презентовал журналистам новый закон «О развитии сель-
ского хозяйства», в котором впервые в новой истории государство
определилось с основными направлениями своей аграрной поли-
тики. Их семь, среди важнейших - устойчивое развитие сельских тер-
риторий.
По словам Гордеева, в этом году Минсельхоз представит в пра-

вительство концепцию с условным названием «Поселения XXI века».
Министр подчеркнул: «За счет расширения сельского жилищного
строительства, новых автомобильных дорог, социальной и админи-
стративной инфраструктуры можно качественно изменить жизнь
людей, привлечь их в село». Напомним, что в пользу переселенчес-
кой политики из города в деревню в Минсельхозе неизменно при-
водят два аргумента. В рамках национального проекта до 2010 года
только в животноводческой отрасли по всей России будет построе-
но 1000 современных крупных комплексов, каждый из которых ждет
свыше тысячи работников. А это уже один миллион новых рабочих
мест.
Кроме того, «удачным совпадением» с новой государственной

аграрной политикой министр Гордеев считает закон о местном са-
моуправлении, возродивший к жизни так называемые «сельские му-
ниципии». «С помощью нашей концепции устойчивого развития
сельских территорий каждый муниципалитет вправе будет индиви-
дуально решать проблемы своей местности», - заметил Гордеев.
В целом, по словам министра, пятилетняя государственная про-

грамма развития сельского хозяйства, принятие которой предусмот-
рено законом «О развитии сельского хозяйства», позволит увели-
чить бюджетное финансирование отрасли примерно в полтора раза.
Напомним, что в прошлом году на сельское хозяйство было потра-
чено свыше 60 миллиардов рублей. Кстати, отвечая на провокаци-
онный вопрос, уверен ли сам министр в том, что закон будет рабо-
тать, Гордеев сказал, что «его уверенность держится на главном
инструменте исполнения закона - государственной программе, в
которой до копейки будут прописаны объемы государственной фи-
нансовой поддержки». Кроме того, государственная программа, ко-
торая начнет действовать с 2008 года, вберет в себя все направле-
ния нацпроекта развития АПК.

Татьяна ЗЫКОВА, «РГ» от 18.01.07 г.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ
МАСШТАБ

А ВПЕРЕДИ - СЛОВАКИЯ
- Мы прекрасно понимали, что у «Дорстена» надо обязательно

выигрывать с преимуществом более чем в 4 очка, а потому сразу
решили навязать соперницам свою игру, - заметила на послемат-
чевой пресс-конференции центровая «Вологда-Чевакаты» Ольга
Яковлева.
Счет в матче, правда, открыли немецкие баскетболистки, но даль-

ше встреча пошла по сценарию вологжанок. После первой четверти
они вели со счетом 22:15, после второй - 42:34. А в начале третьего
периода игра у наших девушек, в рядах которых из-за травмы, полу-
ченной в Оренбурге, отсутствовала Екатерина Демагина, разлади-
лась. И разрыв в счете стал стремительно сокращаться.

- Видимо, после большого перерыва расслабились, - сказала
Ольга Яковлева, - но вскоре пришли в себя и доказали, что мы
сильнее.
Что ж, «Чеваката» уверенно победила - 76:55 и по итогам двух

матчей вышла в 1/8 финала, где ее соперником будет «Церо
ВОДС» из Словакии.

- Счет меня расстроил, - подчеркнул наставник «Дорстена»
Иван Войтко. - Но ничего не поделаешь: в нападении мы сыграли
слабо.

- Как вы оцениваете силы соперника по 1/8 финала? - спросил
я главного тренера «Вологда-Чевакаты» Бориса Соколовского.

- Крепкая команда, - ответил он. - Будем серьезно готовиться
к матчам со словацкими баскетболистками.
Первая игра состоится в Кошице 1 февраля, повторный поеди-

нок пройдет в нашем «Спектре» 8 февраля.
Петр НЕПРЯХИН.

ПРОГНОЗЫ

КАКИМ БУДЕТ ЛЕТО?
Из-за аномально теплой зимы в нынешнем году весна,

скорее всего, наступит позже, а лето будет пасмурное. Та-
кой прогноз сделал ведущий научный сотрудник Росгидро-
мета Александр Минин.
Коснувшись вопроса об урожае, Минин отметил, что озимые

культуры могут пострадать, особенно это относится к южным ре-
гионам России, где «растения уже пошли в рост».
Минин заявил, что 2007 год может стать переломным в

общей тенденции изменения мирового климата. В дальней-
шем, по его мнению, возможны два пути: либо естествен-
ный природный цикл потепления, который продолжается
около 30 лет, сменится таким же естественным циклом по-
холодания, либо глобальное потепление продолжится, и
это может привести к катастрофическому развитию собы-
тий.

ИА «Росбалт».
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С ЮБИЛЕЕМ, ДОРОГОЙ
АНАТОЛИЙ ДОРОГОВЦЕВ!
Сегодня заведующий ка-

федрой экономики и менедж-
мента, декан экономического
факультета ВоГТУ Анатолий
Дороговцев отмечает свое
70-летие и, что немаловажно,
50-летие профессиональной
деятельности.
Сейчас Анатолий Павлович -

доктор экономических наук, про-
фессор, член-корреспондент Рос-
сельхозакадемии, заслуженный
деятель науки, почетный работник
высшего профессионального об-
разования. Родился он в семье по-
томственных крестьян в 1937 году
в деревне Андрюшино Шекснин-
ского района. Родители не могли позволить себе учить сына в ин-
ституте. Тогда он поступил в Читинское военное училище, решил
осваивать профессию штурмана дальней авиации. Через два ме-
сяца обучения понял, что это не его. Работал на железной дороге,
окончил школу мастеров сыроделия в городе Угличе. Благодаря
успешной службе в Советской Армии на должности командира тан-
ка (он был даже награжден именными часами за спасение людей)
у него появился шанс получить высшее образование. И в 1958 году
Анатолий Павлович поступил в Вологодский молочный институт.

- Так и началась моя научная деятельность, - говорит Анато-
лий Дороговцев. - В 1963 году я окончил Вологодский молочный
институт и стал главным инженером Учебно-опытного молочно-
го завода.
После обучения в аспирантуре он сделал быструю карьеру:

старший преподаватель, доцент, зав. кафедрой экономической
кибернетики (созданной им в 1970 году), декан экономического
факультета, а затем и ректор Вологодского молочного института.

- Из ректоров я ушел добровольно, - рассказывает Анатолий
Дороговцев. - В 1987 году написал заявление в обком партии. Но
не отпустили, пришлось повторить просьбу через год. Просто у
меня сильнее была склонность к науке, докучали административ-
ная работа и постоянные проверки.
В 1991 году начались сложные времена. Преподаватели были

практически брошены на произвол судьбы, без средств к суще-
ствованию. И тогда Анатолий Павлович, в то время заведующий
кафедрой, предложил разводить кур. Во дворе общежития № 5
построили сарайчик, где три года и выращивали птицу...
Но потом Анатолий Павлович решил, что для того, чтобы до-

стойно обеспечивать семью (он женат и имеет двух дочерей), не-
обходимо искать другое место работы. И в 1994 году перешел в
Вологодский государственный политехнический институт. Он
стал зав. кафедрой экономики и менеджмента, деканом эконо-
мического факультета. Да и свободного времени здесь оказалось
больше: можно было писать научные статьи, ездить в команди-
ровки без ограничений. Правда, за такое благополучие пришлось
расплатиться званием академика, поскольку он уже преподавал
не в сельскохозяйственном учреждении.

- Я никогда не сожалел, что выбрал такой путь, доволен, что
посвятил свою жизнь науке и достиг значительных результатов, -
признается Анатолий Павлович. - Я считаю, что не зря работал и
инженером: каждый кандидат наук должен, по моему глубокому
убеждению, знать производство. Все достигнуто своим собствен-
ным трудом, но целенаправленным. Просто я сумел найти свою
нишу - это наука, поэтому и достиг определенных успехов.
Анатолий Дороговцев внес крупный вклад в экономическую

науку - опубликовал сам и в соавторстве более 350 научных ра-
бот. Он посетил более 30 стран, среди которых Англия, Франция,
Италия, Испания, США, Мальта, Турция, Греция.

- Больше всего мне понравилось в Египте, а в познавательном
плане - в Индии, очень необычно - в Венеции. Но самая любимая
страна, конечно, Россия. Я начинаю скучать по Родине, как толь-
ко покидаю ее пределы.
Остается только удивляться, когда он все успевает.
- Главное, - считает Анатолий Павлович, - трудолюбие, увле-

ченность своим делом. Не люблю я тратить зря время, ни одной
минутки.
Видимо, это у них семейное, ведь научной степени нет только

у Лорда, любимого пса Анатолия Павловича, с которым он изредка
ходит на охоту.

Надежда МИШЕНЕВА.

Со словами поздравления и
духовного напутствия обратил-
ся к собравшимся отец Георгий
(Зарецкий). Воспитанники вос-
кресной школы церкви Алек-
сандра Невского выступили с
рассказом о христианском
празднике Рождества, стихами
и песнопениями. Ведущие в ко-
стюмах веселых лесных жите-
лей завели хоровод вокруг
елки. Оставалась одна пробле-
ма с елочкой: как же ее зажечь?
И тут случилось маленькое
чудо. С приходом Деда Моро-
за свет включили, так что про-
грамма удачно продолжилась.
А когда праздник закончился,
ребята еще долго фотографи-
ровались в компании со ска-
зочными героями, рассматри-
вали подарки, общались.

- Мы с дочерью Надей впер-
вые были на такой елке, - поде-
лилась впечатлениями Ирина
Красильникова. - Хочу сказать,
что праздник получился осо-
бенно теплым и домашним.
К сожалению, в больших залах
детям с ограниченными воз-
можностями не всегда даже
видно представление, если они
не могут сами встать в круг. А
здесь постарались каждому
оказать внимание, сказали
доброе слово, по голове погла-
дили.

- Нам очень приятно прихо-
дить на такие праздники, - под-
держали ее Ирина Семенец и
ее сын Дима. - О нас здесь по-
мнят, стараются поддержать.

Как обычно, около 90
процентов всех поступле-
ний в консолидирован-
ный бюджет области обес-
печили четыре основных
налога - на прибыль, на
доходы физических лиц,
НДС и акцизы.
Успеху работы налого-

виков в минувшем году
в немалой степени спо-
собствовали регулярные
выездные проверки на
предприятия и в органи-
зации, в общей сложнос-
ти их было 118, в том
числе 55 проверок прово-
дилось совместно с об-
ластным УВД. При этом
высоким остается число
нарушений налогового
законодательства, выяв-
ляемых в ходе таких про-
верок. Факты нарушений
установлены в 96 процен-
тах случаев подобных
проверок. По результа-
там контрольно-прове-
рочных мероприятий в
бюджет дополнительно
было начислено 1,8 млрд.
рублей.
В течение всего минув-

шего года налоговые орга-
ны области делали особый
упор на проверку деятель-
ности налогоплательщи-
ков, отразивших убытки
своей финансово-хозяй-
ственной деятельности.
В Управлении ФНС Рос-
сии по Вологодской обла-
сти была создана рабочая

группа, которая анализи-
ровала причины убыточ-
ности предприятий, рас-
смотрев на своих заседа-
ниях ситуацию по 78 из
них. В итоге из 78 орга-
низаций 43 сократили
убытки или получили
прибыль. Некоторые
организации после рас-
смотрения итогов их дея-
тельности на заседании
комиссии представили
уточненные декларации,
в которых отразили
уменьшение суммы убыт-
ков. Таким образом, об-
щая численность убыточ-
ных предприятий сокра-
тилась на 269. Кроме
того, по результатам ка-
меральных проверок этой
категории налогоплатель-
щиков сумма убытков
снизилась на 131 милли-
он рублей, еще на 44 мил-
лиона рублей она умень-
шилась по результатам
выездных налоговых про-
верок.

- Причины, по кото-
рым организации относят
себя к убыточным, быва-
ют разными. Иногда это
просто некомпетентность
в налоговом законода-
тельстве, но чаще - по-
пытка скрыть истинное
положение вещей, пря-
мое завышение расходов,
- прокомментировала си-
туацию Елена Немцова. -
Как правило, подобная

«убыточность» и «серая
зарплата» «ходят» вмес-
те.
По словам руководите-

ля областной налоговой
службы Елены Немцовой,
еще одним важнейшим
направлением в работе
налоговых органов в про-
шлом году была работа,
направленная на легали-
зацию заработной платы.
В этой сфере также уда-
лось добиться заметных
подвижек. В течение года
налоговики «плотно» ра-
ботали с 3700 предприя-
тиями. В итоге ожидае-
мая сумма легализован-
ной зарплаты за 2006 год
составит не менее 1 млрд.
рублей. Работа по выяв-
лению так называемых
«серых зарплат» остается
приоритетной для налого-
вых органов и в нынеш-
нем году.

- Мы будем и дальше
работать в этом направ-
лении совместно с Пра-
вительством области, дел
здесь еще очень много.
Мы пока только в нача-
ле пути по полному ис-
коренению этого зла, -
подчеркнула Елена Нем-
цова.
В течение 2006 года

также продолжалась на-
чатая ранее работа по вы-
явлению так называе-
мых «мертвых душ».
Речь идет о предприяти-
ях, которые состоят на
налоговом учете, но при
этом не представляют от-
четность уже не первый
год. Перед налоговыми
органами стоит задача по
исключению таких пред-
приятий  из  государ -
ственного реестра юри-
дических лиц. На нача-
ло декабря 2006 года на

территории области было
выявлено 1815 таких
предприятий, исключено
из госреестра - 1601. При
этом установлено, что ос-
новная масса «мертвых
душ» сосредоточена в Во-
логде и Череповце.
Кроме того, по словам

Елены Немцовой, в 2006
году большое внимание
уделялось дальнейшему
улучшению обслужива-
ния налогоплательщи-
ков, в частности, внедре-
нию современных техно-
логий приема-передачи
отчетности, в том числе
по телекоммуникацион-
ным каналам связи. Пе-
редача отчетности непос-
редственно с рабочего
места приобретает все
большую популярность у
налогоплательщиков,
так как это позволяет
экономить время, осво-
бождая от необходимос-
ти личного визита в на-
логовые органы. Сейчас
в электронном виде мож-
но представлять все фор-
мы налоговой и бухгал-
терской отчетности, и на-
л о г о п л а т е л ьщик о в ,
пользующихся современ-
ными технологиями, ста-
новится  все  больше .
Кстати, в соответствии с
ФЗ № 137 от 27 июля
2006 года, с 1 января ны-
нешнего года все органи-
зации, у которых чис-
ленность работников со-
ставляет 250 человек и
больше, обязаны пред-
ставлять отчетность по
каналам связи.
В прошлом году в на-

логовых органах были
выделены подразделения
налогового аудита. Их
цель - «разгрузить» ар-
битражные суды путем
внутриведомственных
досудебных  разбира -
тельств жалоб налого-
плательщиков. Но - и это
главное - в их задачу вхо-
дит анализ причин появ-

ления налоговых споров
и выработка мер по их
недопущению. Результа-
ты первого года работы
вновь созданных подраз-
делений - свыше 300 рас-
смотренных жалоб. Не-
сомненно, это способ-
ствует росту доверия к
налоговым органам, ко-
торые берут на себя за-
дачу устранить внутри-
ведомственные ошибки в
том случае, когда они
имеют место.
Как отметила Елена

Немцова, в новом году
служба готова работать
в условиях произошед-
ших в налоговом законо-
дательстве изменений,
которые  затрагивают
многие сферы ее дея-
тельности. В частности,
с 1 января обязательным
является составление
акта камеральной про-
верки, что дает возмож-
ность налогоплательщи-
ку представить свои воз-
ражения, участвовать в
рассмотрении материа-
лов проверки. Также
введено апелляционное
производство, позволяю-
щее налогоплательщику
обжаловать  решение
проверяющих в выше-
стоящем  налоговом
органе, а при желании -
сразу обратиться в суд.
Определяя задачи нало-

говой службы области на
2007 год, ее руководитель
подчеркнула:

- Бюджеты приняты, и
наша задача - обеспечить
их выполнение!
Елена Немцова также

напомнила, что декла-
рационная  кампания
началась 9 января, и по-
советовала не отклады-
вать в долгий ящик обя-
занности по представле-
нию деклараций за 2006
год. Ожидается, что их
будет не менее 30 ты-
сяч.

Светлана ДАМИРОВА.

А если подошла оче-
редь твоего класса на обед
идти, то двигать в столов-
ку надо на максимальной
скорости, потому как там
в дверях уже «пробка».
Причем даже если ты сра-
зу с урока примчался.
Всегда найдется более го-
лодный, который очередь
пред дверью, видать, еще
с вечера занял. Влетаешь
- уже накрыто. Здесь са-
мое главное - успеть «за-
бить» место, причем сра-
зу с едой. Иначе рискуешь
голодным остаться. Пото-
му как самые шустрые
уже все похватали, а кто
посноровистей, мог и две
порции «схавать».
Школьники становятся

студентами. На их смену
приходят другие. А шко-
ла? Думаете, что-то изме-
нилось? Все тот же шум-
ный весело гогочущий
поток. Да, школьная фор-
ма уже не та, и предме-
тов значительно больше,
их названия мудреней, и
сами дети значительно
умнее и «продвинутые».
А вот столовая по-прежне-
му - праздник. Ведь орга-
низм-то растущий! На пе-
ремене очень хочется
чего-нибудь пожевать.
Казалось бы, здесь проб-

лем никаких: детишек из
малообеспеченных семей
спонсирует государство:
учитель раздает талончики
на завтраки и обеды. Дру-
гие сдают на еду из семей-
ного бюджета. А утро на-
чинается с напоминания:
«Придешь из школы - по-
ешь». Ежедневно мамы с
папами выдают любимому
чаду карманные деньги: на
проезд, на пирожные с пи-
рожками: «Кушай, не ходи
голодным». Здорово, ко-
нечно, но здесь и начина-
ются проблемы.
У вас была копилка? А

денежки в ней? А откуда,
помните? Сэкономленные!
На чем, спрашивается,
сэкономленные? На проез-
де да на этих самых обе-
дах! Хорошо если эти сбе-
режения будут использова-
ны на благие цели, хотя и
их «благо» может оказать-
ся под вопросом. А вот со-
всем плохо, когда в расход
пойдут в ближайшем ларь-
ке или игровых автоматах.
Ни для кого не секрет, что
порой и в школе трудно
сохранить наличные в це-
лости и сохранности: слу-
чается и воровство, и даже
вымогательство.
С проездом вопрос

худо-бедно решили: мож-

но купить месячный про-
ездной билет. А вот с пи-
танием... Немногие зна-
ют, что и здесь появились
новшества: оказывается,
и с ним можно опреде-
литься на месяц вперед.
В ряде школ Москвы,

например, стали внедрять
так называемые карты
учащегося, с помощью
которых ученик может не
только оплатить свой про-
езд, но и завтрак, обед да
и вообще любую выпечку,
которая продается в шко-
ле. То есть всем ученикам
школы выдаются пласти-
ковые карты. Да-да, те-
перь пластиковые карты
даже у школьников! А что
вы думали, рыночные от-
ношения как-никак! В сто-
ловой установлен терми-
нал, поднеся к которому
карточку, можно оплатить
завтрак, обед или что-то
другое из ассортимента
школьного буфета. Согла-
ситесь, удобно. Карточка
все-таки лучше, чем воз-
можность потерять «на-
личность». Да и проблем
никаких: ну потерял, за-
блокировал, потом восста-
новил, денежки-то все рав-
но целыми остались.
Кстати о денежках. Ес-

тественно, карта сама по
себе ничего не оплачива-
ет. Прежде всего их (то
есть деньги) на нее нужно
«положить». Через банк
или другую какую ответ-
ственную организацию. Об
этом, конечно же, долж-
ны позаботиться родите-
ли. Положить деньги на

карточку можно с запасом
на месяц. Главное - вовре-
мя пополнять счет. Ска-
жите, вот где минус. Да
нет, это и не минус вовсе.
В порыве благих намере-
ний редкий родитель по-
зволит себе забыть о здо-
ровом питании своего
чада. А хотите узнать, из
чего состояло здоровое
меню вашего ребенка, мо-
жете зайти на электрон-
ную страничку во всемир-
ной паутине - и перед вами
весь список съеденного;
будете в курсе, на что
были потрачены ваши де-
нежные средства.
В перспективе посред-

ством этих же карт можно
будет отслеживать посеща-
емость. Ведь иногда инте-
ресно узнать, так ли все
хорошо у ребенка в шко-
ле, как он рассказывает.
Может, вместо школы он
на улице болтается. Ну это
конечно крайний вариант.
Но согласитесь: лучше «пе-
ребдеть», чем «недобдеть».
Доверие - вещь хорошая,
особенно когда подкрепле-
но знанием.
Перспективы у карты

учащегося еще шире:
предполагается еще и
электронные дневники
завести и вывесить их в
Интернете. Так что об ус-
пехах юных дарований
можно будет узнавать
хоть каждый день, а не
время от времени на ро-
дительских собраниях.
Реагировать оперативней:
может, вам уже в высшую
школу пора!

Администрации школы
и без электронной системы
расчетов хлопот хватает.
Однако и для учителей есть
неоспоримые преимуще-
ства. Карта ученика осво-
бождает учителя от необхо-
димости собирать деньги, а
потом везти их в банк или
комбинат питания. Нет не-
обходимости стоять у вхо-
да в столовую и поголовно
пересчитывать проголодав-
шихся ребят, а потом от-
мечать присутствующих
«плюсиками». На установ-
ленном в столовой терми-
нале все откушавшие чет-
ко фиксируются, что съе-
ли, во сколько, на сколько
и так далее. И опять хоро-
шо: работнику столовой не
нужно вести разграфлен-
ную тетрадь с дотошными
столбиками, чтобы потом
на счетах судорожно под-
бивать итог. Нажал одну
кнопку - и отчет за всю
смену готов. Даже компь-
ютеров не надо. Кстати, их
во многих школах еще и де-
фицит.
Москва впереди плане-

ты всей, и равняться на
нее можно не всегда. Но
ведь хочется, чтобы не
только столичные школь-
ники пользовались приви-
легиями передовых техно-
логий. На самом деле по-
добная система доступна
учащимся всех регионов.
Нужно только захотеть.
А это уже на совести ро-
дителей...

Татьяна АРХАНГЕЛЬСКАЯ,
НП «Современные

технологии обслуживания».
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БЛАГОЕ ДЕЛО
Накануне Рождества Христова новых друзей обрело Вологодское
региональное отделение Детского фонда. Традиционная елка, на которую
приглашают детей с заболеваниями ДЦП, диабетом, даун-синдромом,
проходила в нынешнем году в стенах областного духовно-
просветительского центра «Северная Фиваида». И хотя по причине аварии
во всем районе отключили электричество, организаторы праздника
не растерялись, а родители постарались поддержать их своим пением.

Когда мы вместе

- Наш центр работает с раз-
ными общественными организа-
циями, - пояснила свою позицию
директор «Северной Фиваиды»
Надежда Тихомирова, - поэтому
естественно, что мы с Детским
фондом нашли друг друга. Счи-
таю, что первый опыт совмест-
ной деятельности удался. Нас
искренне восхитили сила воли,
терпение и доброта детей и ро-
дителей. И мы будем рады, если
они заинтересуются работой на-
ших кружков.

- В нынешнем году мы подго-
товили для детей 230 сладких по-
дарков, - рассказала председа-
тель Вологодского регионально-
го отделения Детского фонда
Милитина Кукушкина. - Один но-

вогодний праздник прошел на
детском отделении психотера-
певтического центра. И тради-
ционно на рождественскую
елку пригласили детей с огра-
ниченными возможностями.
Вручали подарки и в Детском
фонде, а еще одежду и игруш-
ки ребятам из малообеспечен-
ных и проблемных семей. Как
всегда, в организации мероп-
риятия участвовали родители-
активисты Надежда Бичко, Ле-
онид Парфенов, Татьяна Зыку-
нова, Ирина Дубровская.
Хотелось бы поблагодарить

всех наших друзей, которые по-
могли собрать подарки для де-
тей.

Лариса НОВОЛОДСКАЯ.

 У елочки нашлось место всем.
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Елена НЕМЦОВА:

ВЫПОЛНЕНИЕ БЮДЖЕТОВ - ОБЕСПЕЧИМ
Управление ФНС по Вологодской области подвело
некоторые итоги минувшего года. Общая сумма
доходов, поступивших в бюджеты
и внебюджетные фонды, увеличилась
по сравнению с 2005 годом на 11 процентов
и составила 49,3 млрд. рублей. При этом
в бюджетную систему поступило 34,9 млрд. рублей
- это на 7 процентов больше, чем в 2005 году.
Рост поступлений в бюджет области составил
14,4 процента, или 25,5 млрд. рублей. Единого
социального налога собрано 14,4 млрд. рублей,
из него в Пенсионный фонд перечислено
11,3 миллиарда.

НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ

КАРТЫ, НО НЕ ИГРАЛЬНЫЕ...
Давно ли вы были в школе? Влетаешь
в последний момент перед звонком - и бегом на
урок. А со следующим звонком таким же галопом
на перемену. Вообще передвижение по школе
напоминает спринтерский марафон. Во избежание
увечий лучше не зевать, а передвигаться
со скоростью «школярного» потока.
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Надежная опора
Этот дом на улице Горького под номером 28
знают, наверное, все пожилые вологжане. Здесь
размещен комплексный центр социального
обслуживания населения Вологды, и многие
из них пользуются его услугами. О работе этого
благотворительного учреждения рассказывает
его директор Т.В.МАКАРОВА.
В нашем центре создано и действу-

ет семнадцать отделений, каждое из ко-
торых выполняет четко определенные
функции. Из 227 сотрудников, находя-
щихся в штате, около 160 - социальные
работники, остальные - обслуживаю-
щий персонал. Чтобы обеспечить более
широкую доступность оказываемых ус-
луг, в 13 микрорайонах города созданы
консультационные пункты. В них ведут
прием по определенному графику заве-
дующие отделениями и наиболее квали-
фицированные социальные работники.
Они дают обстоятельные ответы на воп-
росы клиентов, необходимые консуль-
тации, помогают в оформлении документов. Это позволяет по-
жилым людям получить помощь без выезда в центр социального
обслуживания.
Приоритетное развитие получило надомное обслуживание

людей, нуждающихся в посторонней помощи. За девять месяцев
обслужили на дому 953 человека. Им оказано свыше 115 тысяч
гарантированных и девять тысяч дополнительных услуг. Кроме
того, 538 инвалидов 1 и 2 группы получили сто четыре тысячи ус-
луг в специализированных отделениях.
Оправдало наши надежды отделение надомного обслужива-

ния, созданное в поселке Молочное, возглавляет которое А.В.
Корчагина. Оно обслуживает 115 человек. Только за десять ме-
сяцев им оказано 11 тысяч разных услуг.
Большой популярностью пользуется отделение дневного пре-

бывания в центре, рассчитанное на 25 мест. Помещение прилич-
но оформлено. Работает столовая, питание в которой организо-
вано с учетом рекомендаций врачей. В отделении созданы все
условия для полноценного отдыха и занятий по интересам. Не-
даром очередь сюда расписана на семь-восемь месяцев вперед.
Широкий спектр услуг оказывает пожилым людям отделение

срочного обслуживания. Его работники помогают им в оформле-
нии документов на получение пособий и помощи, сборе необхо-
димых сведений. За девять месяцев услугами специалистов от-
деления воспользовалось более 2400 человек. С их помощью 858
ветеранов получили единовременную помощь на общую сумму
182 тысячи рублей.
В последнее время социальным работникам стало значитель-

но легче работать, так как норма обслуживания установлена те-
перь значительно ниже, чем раньше. У них появилась возмож-
ность уделять больше времени и внимания своим подопечным,
что положительно сказалось на качестве обслуживания. Этому
будет способствовать и проводимое сейчас распределение кли-
ентов по степени нуждаемости, которую определяет социальная
комиссия центра.
Положительный эффект дал опыт привлечения студентов ВГПУ

и учащихся профтехучилищ №№ 14 и 31 к социальному обслужи-
ванию пожилых людей. Ребята внесли свежую струю в работу с
ветеранами, получили для себя много полезного, прониклись ува-
жением к труду социальных работников. Не исключено, что неко-
торые из них придут на работу в социальные службы.
Кстати говоря, мы испытываем острую потребность в меди-

цинских работниках для социальных служб. К сожалению, их в
нашей области никто не готовит. Почему бы, скажем, не открыть
в медицинских училищах отделения подготовки специалистов для
социальных служб, особенно для укомплектования бригад по ко-
мандному обслуживанию пожилых людей на дому?
Чтобы разнообразить формы и методы работы, привлекаем к

сотрудничеству клубы ветеранов. Опыт деловых контактов цент-
ра с клубами ветеранов, расположенными в поселках Лукьяново
и Лоста, на ул. Ярославской, намерены внедрить в работе с дру-
гими клубами. Все более широкое распространение находит во-
лонтерское движение, суть которого состоит в том, что пожилые
и молодые люди по своей инициативе оказывают услуги по об-
служиванию престарелых людей, нуждающихся в посторонней
помощи. Мы оказываем им свое содействие.
У нас есть группа социальных работников, которые работают

здесь со времени образования центра. Среди них С.Э.Воробье-
ва, Г.М.Голдыш, Л.В.Извозчикова, Л.Ю.Морозова, И.И.Ракова,
Г.Ф.Смирнова, Л.Н.Уткина, М.А.Шатова, О.В.Шумилова.
Они профессионалы высокого уровня, сердцем прикипевшие к

нелегкому делу, показывающие пример милосердия и гуманного
отношения к людям, нуждающимся в помощи. Следует заметить,
что 23 работника, ушедшие от нас на заслуженный отдых, поддер-
живают с коллективом центра добрые отношения, оказывают по-

мощь и опытом, и де-
лом. Однако этим лю-
дям, выполняющим
трудную работу, платят
маленькие зарплаты и
пенсии при выходе на
заслуженный отдых.
Хочется верить, что эта
несправедливость бу-
дет исправлена.
Нашему центру ис-

полнилось 15 лет. И те-
перь у нас определи-
лись по стажу и опыту
работы свои ветераны.
Они - наш золотой
фонд, надежная опора
во всех добрых начина-
ниях. Накопленный
ими опыт положен в
основу нашей деятель-
ности. На нем учим мо-
лодых работников.

ДАТА

ПАМЯТЬ ЖИВЕТ
Пять лет назад ушел из жизни бывший

начальник управления по социальным
вопросам администрации области К.И.
Шабанов. Семнадцать лет возглавляя со-
циальную службу области, он многое сде-
лал для ее укрепления. Под его руковод-
ством проводилась в области пенсионная
реформа, было положено начало форми-
рованию новой системы социального об-
служивания населения.
Выйдя на заслуженный отдых, Кон-

стантин Иванович продолжил активную общественную деятель-
ность. До своей кончины он являлся членом общественной ре-
дакции ежемесячника «Голос ветерана» газеты «Красный Север».
Его консультации по проблемам пенсионного обеспечения пожи-
лых людей пользовались большой популярностью у читателей.
К.И.Шабанов был настоящим профессионалом, одаренным

руководителем, умным воспитателем, человеком высокой куль-
туры, интеллекта и личного обаяния, примерным семьянином,
истинным патриотом. Таким его знали, таким его помнили, та-
ким будут помнить и чтить все, кому довелось работать, общать-
ся с ним.

Коллектив департамента труда
и социального развития области.

Встреча представителей
власти с ветеранами -
это для них всегда
своеобразный экзамен.
Откровенный разговор
главы Сокольского
муниципального района
с ветеранами
Сокольского ЦБК
показал, что в городе
районная власть
состоятельна.
Вопросы, адресованные гла-

ве района Александру Михайло-
вичу Ожогину, были рассмотре-
ны подробно и доверительно. На
встрече с ветеранами присут-
ствовала руководитель аппарата
Законодательного Собрания об-
ласти, председатель областного
женсовета Людмила Ячеистова.

- Чудес на свете не бывает.
Сразу все разрушенное не вос-
станавливается, - признал Алек-
сандр Михайлович.
Но за четыре года обстановка

в районе заметно улучшилась. В
городе решена проблема пасса-
жирских перевозок, автобусы хо-
дят практически без сбоев. В це-
лом налажено водоснабжение, ве-
дется работа по улучшению каче-
ства воды. А всего несколько лет
назад холодная вода во многих
домах не поднималась до четвер-
того этажа, горячей же не было по
четыре месяца. Сейчас отключе-
ние горячей воды для плановых
работ производится по графику.

Налаживается работа градо-
образующих предприятий. Су-
хонский ЦБК, рабочие которого
четыре года назад объявляли го-
лодовки по поводу невыдачи за-
работной платы, сегодня рабо-
тает устойчиво. Не без участия
районной власти удалось сохра-
нить Сокольский ЦБК, и сегодня
новые собственники уже вклады-
вают средства в его развитие.
Хотя ситуация здесь пока еще
сложная, но тенденция к улучше-
нию очевидна.
Работают школы, детские

сады, учреждения культуры. Бла-
годаря реализации нацио-
нальных проектов происходят
положительные изменения на
селе, решаются актуальные
проблемы в здравоохранении.
Александр Ожогин считает, что
на рынке услуг ЖКХ не должна
царить монополия. Здоровая
конкуренция призвана способ-
ствовать повышению их каче-
ства, понижению стоимости.
Ветеранов беспокоит и со-

стояние улиц в городе. Алек-
сандр Михайлович заверил, что

В областном совете ветеранов внутренних дел
и внутренних войск состоялось чествование
старейшего ветерана вологодской милиции
В.И.ГОРСКОГО. Он ровесник российской милиции,
которой нынешней осенью исполняется 90 лет.
Василий Иванович на полгода старше ее.
Он родился 14 января 1917 года.
Девятнадцатилетним юношей в октябре 1936 года он пришел ря-

довым милиционером в Чагодощенское районное отделение мили-
ции и буквально через месяц получил боевое крещение. А дело было
так. В Михайлов день группа изрядно выпивших молодых парней
пыталась пройти без входных билетов в клуб, где собралась моло-
дежь. Их пытался остановить патруль из трех милиционеров, в чис-
ле которых был и Василий. В завязавшейся потасовке он получил
ножевое ранение в грудь. Вот так началась его милицейская служ-
ба, которая продлилась 36 лет.
Великая Отечественная война застала его курсантом Рязанской

школы милиции. После ее окончания работал инспектором, началь-
ником отдела УВД области по борьбе с детской беспризорностью.
Это была очень трудная работа, так как беспризорность во время
войны и в первые годы после нее приняла ужасающий размах. За-
тем был начальником районного отдела внутренних дел в Вологде,
работал на разных должностях в структурах УВД области.
Вышел на заслуженный отдых в звании подполковника с должно-

сти заместителя начальника хозяйственного отдела и начальника
автохозяйства областного УВД.
Имеет ряд правительственных наград, в том числе ордена Оте-

чественной войны и Славы третьей степени.
Тепло, сердечно поздравили Василия Ивановича с замечатель-

ным юбилеем представители управления УВД области, председа-
тель областного совета ветеранов внутренних дел и внутренних
войск В.А.Переляев, вручили букеты цветов, памятные сувениры.
Особенно приятным для юбиляра стало вручение почетного знака
«Ветеран органов внутренних дел».

Владимир ИВАНОВСКИЙ.

ВАЖНО

В ОБЛАСТНОМ СОВЕТЕ ВЕТЕРАНОВ
Состоялось очередное заседание президиума областно-

го совета ветеранов войны, труда, Вооруженных Сил и пра-
воохранительных органов.
На нем рассмотрен вопрос «О работе общественной редак-

ции тематического выпуска «Голос ветерана» газеты «Красный
Север». С сообщением выступил редактор тематического выпус-
ка В.И.Кузнецов.
Президиум дал положительную оценку работе общественной

редакции по освещению деятельности ветеранских организаций,
показу накопленного ими опыта, решению проблем пожилых лю-
дей.
Члены президиума высказали в адрес редакции ряд критичес-

ких замечаний, предложений, советов для дальнейшего повыше-
ния роли общественной редакции в решении поставленных пе-
ред нею задач, устранения имеющихся недостатков.

Соб. инф.

ТВОРЦЫ ПОБЕДЫ

Дорогой
чудо-богатырей

В декабре нынешнего года исполняется 110 лет
со дня рождения маршала И.С.Конева. Многие
авторы книг, публикаций о нем называют местом
его рождения Подосиновский район Кировской
области. Это не совсем верно. Для уточнения
обратимся к его книге «Записки командующего
фронтом». И.С.Конев пишет: «Я был унтер-
офицером царской армии, когда свершилась
революция. После демобилизации из царской
армии в декабре 1917 года я вернулся в родное
село Лодейно Вологодской губернии (ныне
Подосиновский район Кировской области)».
Напомним, что до 1937 года село Лодейно было в составе Ни-

кольского уезда. Только после нового административного деле-
ния оно включено в Подосиновский район Кировской области. По-
этому мы вправе называть Ивана Степановича своим земляком.
Военная биография И.С.Конева началась именно в нашей об-

ласти. Являясь военкомом Никольского уезда, он сформировал
отряд добровольцев численностью около ста человек в 1919 году
и отправился с ним на фронт. Воевал с войсками Колчака, банда-
ми Семенова и японскими интервентами в Сибири, Забайкалье
и Приморье. Закончил гражданскую войну комиссаром 17-го При-
морского корпуса.
С помощью К.Е.Ворошилова, заметившего в Коневе талант по-

литработника с «командирской косточкой», переходит на команд-
ные должности. В 1934 году заканчивает академию им. М.В.Фрун-
зе.
Великая Отечественная война застала его в должности коман-

дующего Северо-Кавказским военным округом. С боевой трево-
ги 22 июня 1941 года начался его долгий путь по несчитанным
верстам войны: от защиты Москвы до взятия Берлина и освобож-
дения Праги - все 1418 дней до Великой Победы!
Конев, по мнению маршала Д.П.Язова, вошел в историю как

полководец, вписавший в анналы Великой Победы много герои-
ческих страниц. Об одной из них нелишне напомнить читателям.
Известно, что в швейцарском походе чудо-богатыри Суворо-

ва совершили беспримерный переход через Альпы. Но не всем
известно, что потомки чудо-богатырей под командованием мар-
шала Конева в Львовско-Сандомирской операции осуществили
дерзкий прорыв через Колтувский коридор длиной 12 км, шири-
ною 6 км, проделанный пехотными частями в сильно укреплен-
ной обороне немцев. При огневой поддержке артиллерийских
батарей с двух сторон танки 3-й и 4-й танковых армий вышли в
тылы крупной группировки фашистских войск. Уничтожая живую
силу и технику, во взаимодействии с 1-й танковой армией и дру-
гими войсками фронта 27 июля 1944 года овладели Львовом.
Главная задача - спасти население от истребления, а город от
разрушения - была успешно выполнена. В результате Львовско-
Сандомирской операции 1-го Украинского фронта были разби-
ты 32 дивизии противника, а 8 полностью уничтожены, заверше-
но полное освобождение западных районов Украины от гитлеров-
ских захватчиков и созданы благоприятные условия для прове-
дения наступательных операций в южной Польше и Чехослова-
кии.
Львовско-Сандомирская операция, проведенная маршалом

Коневым, была одной из крупнейших операций в Великой Отече-
ственной войне. В ней участвовало 84 дивизии общей численно-
стью 1 миллион 200 тысяч солдат и офицеров. Управлять успеш-
но такими массами войск посильно только полководцу, прошед-
шему все перипетии на дорогах войны, в совершенстве владею-
щему искусством управления войсками в сложившихся боевых
условиях.

Василий ЕКИМОВСКИЙ,
участник Великой Отечественной войны.

ТВОРЧЕСТВО ПОЖИЛЫХ

ЕСТЬ В ЧЕБСАРЕ СВОИ ПОЭТЫ
Любят ветераны поселка Чебсара бывать в местной биб-

лиотеке. Их привлекают сюда не только книги, но и теплые,
доверительные беседы, приятные встречи с интересными
людьми. Большой популярностью пользуется работающий
здесь клуб ветеранов «Землячка», в мероприятиях которо-
го участвуют не только пожилые, но и молодые люди.
Ежемесячно в клубе собираются любители литературы на свои

вечера. Особенно нравятся им выступления местных поэтов, а их
здесь шестеро. Для небольшого поселка это немало. На некото-
рые стихи местный композитор сочинил песни.
Поэтесса Римма Иванова, бывшая москвичка, переехавшая со

своей семьей в Чебсару, написала стихотворение, посвященное
пожилым людям. Предлагаем его вам, дорогие читатели.

Одним из заболеваний,
которыми страдают
пожилые люди
наиболее часто,
является остеопороз.
Суть его заключается в сниже-

нии прочности костей, они стано-
вятся более тонкими и хрупкими,
в результате чего легко ломают-
ся. Наиболее подвержены остео-
порозу позвоночный столб, луче-
вая и бедренная кости. Обычно
при заболевании затрагиваются
не все кости и не всегда в одина-
ковой степени. Но неприятное
ощущение, когда «все кости бо-
лят, ноют», знакомо почти всем
ветеранам. Если внимательно
присмотреться к пожилому чело-
веку, то можно заметить, что он
стал как бы ниже ростом, ссуту-
лился. Конечно, даже такая осан-
ка доставляет беспокойство: не
очень-то приятно казаться стари-
ком, когда вам всего лишь за...
Но моральные переживания -

лишь малая часть неприятностей.
Беда приходит тогда, когда случа-
ются переломы. Женщина или
мужчина чуть за 50 чаще всего ло-
мают кости предплечья. В более
старшем возрасте случаются пе-

реломы позвонков (вот откуда су-
тулость и снижение роста), и са-
мая большая неприятность - пере-
лом шейки бедра. К сожалению,
нередко это случается неожидан-
но (например, при падении с вы-
соты роста), при неловком движе-
нии, повороте и даже кашле.
Для пожилого человека пере-

лом шейки бедра очень опасен:
чаще всего без операции в такой
ситуации не обойтись. Несмот-
ря на высокую квалификацию
травматологов и использование
самых современных методов ле-
чения таких переломов, к сожа-
лению, далеко не каждому паци-
енту можно помочь, и такие люди
остаются прикованными к крова-
ти, не могут полноценно жить,
нуждаются в постоянном уходе.
Одной из ведущих причин

этого заболевания является на-
рушение функции желудочно-ки-
шечного тракта и изменение ха-
рактера питания, особенно
уменьшение в рационе молоч-
ных продуктов, которые являют-
ся основным поставщиком каль-

ция, а также уменьшение двига-
тельной активности, снижение
физической работоспособнос-
ти. Уменьшение физических на-
грузок способствует снижению
уровня витамина D. Дефицит его
создает ситуацию, при которой
необходимо поддержание нор-
мального уровня кальция в кро-
ви. Опасность для здоровья кос-
тей несет и злоупотребление ал-
коголем, никотином, кофе.
Как же узнать, есть ли у вас

остеопороз? В настоящее время
существует достаточно методов
его диагностики на ранних эта-
пах. К таким методам относится
ультразвуковая денситометрия,
которая используется и в нашей
области. Пройти ее в Вологде
можно лишь в Центре по профи-
лактике сердечно-сосудистых
заболеваний по адресу: Волог-
да, ул. Благовещенская, д. 39,
поликлиника городской больни-
цы № 3. Справки и запись по те-
лефону: 25-25-80.
Существуют и общие рекомен-

дации для поддержания здоровья

костей. Назову некоторые из них.
Необходимо разнообразное пита-
ние с обязательным включением в
свой рацион молочных продуктов;
бывать в светлое время суток на
улице (особенно это касается зим-
него и осеннего периода, когда
нам, северянам, остро не хватает
солнца). Также важно оставаться
физически активными. Особое
внимание пожилым людям следу-
ет обращать на личную безопас-
ность. Избегайте падений, особен-
но если принимаете лекарства, на-
рушающие равновесие.
Если вы уже страдаете осте-

опорозом и даже ломали кости -
не отчаивайтесь, постарайтесь
противостоять болезни.
Консультации вы можете по-

лучить в Центре остеопороза
ГУЗ «Вологодская областная
больница № 1» по адресу: Волог-
да, ул. Лечебная, д. 17, поликли-
ника.

Марина СМИРНОВА,
врач-консультант

по остеопорозу областной
больницы № 1.

работы по их улучшению начнут-
ся весной. На Советском про-
спекте ремонтируются канали-
зационные сети, изношенность
которых составляет 70 процен-
тов.
Решение ряда частных вопро-

сов глава района взял под лич-
ный контроль. На некоторые воп-
росы ответили заместители гла-
вы. По мнению Людмилы Ячеис-
товой, непростой разговор рай-
онной власти с ветеранами полу-
чился конструктивным.

Татьяна ЛАВТАКОВА.

Т.В.МАКАРОВА.

Социальный работник И.И.РАКОВА
со своей подопечной.
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И вот опять моя деревня,
Где куст калины у пруда,
Все те же старые деревья,
Дома, как раньше, в два ряда.

Но в трех домах окошки
светят,

Все остальные на замке.
В селе хозяйничает ветер,
Пройдешь - не встретишься

ни с кем.

И вся деревня под приглядом
Трех добрых стареньких

               подруг...
А холода совсем уж рядом
Заноет сердце, вспомнив

вдруг.

Нередко так, за самоваром,
Собравшись вместе

          вечерком,
Всю жизнь свою перебирают,
Неспешно балуясь чайком.

Одна вздохнет,
что дочь далеко,

Хотя давно зовет к себе,

В своей избе дожить охота,
Покорной быть своей судьбе.

Вторая мужа проводила
Чуть не со свадьбы,

         не поняв...
Ей восемнадцать

только было,
Семейной радости не знав.

У третьей все война забрала:
Детей и мужа, всю семью...
От горя плохо видеть стала...
Всю извела война родню.

Всю жизнь работали
       в деревне,

Ни отпусков, ни выходных,
В лесу, и в поле, и на ферме
Хватало сил на все у них.

О старых чаще вспоминайте,
Чтоб было легче им дожить
И никогда не забывайте -
Ведь нам такими тоже быть.

Подготовил
Василий КОНСТАНТИНОВ.

ЦЕНА ВОПРОСА

ЭКЗАМЕН НА СОСТОЯТЕЛЬНОСТЬ

Председатель ветеранской организации Сокольского ЦБК Валентина АРИСТОВА, представитель
сокольских «чернобыльцев» Надежда КАЧАНОВА, руководитель аппарата Законодательного Собрания
области Людмила ЯЧЕИСТОВА и глава Сокольского муниципального района Александр ОЖОГИН.
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В милиции Василий Иванович прослужил 36 лет.
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Ровесник российской милиции

ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ

Противостоять болезни
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